

Biblioteca Nacional

CORREO NACIONAL

150 vs. al Sur del Colegio de Srtas.

OFICINA
Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

Administrado:

Luis Cartín

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

Peródico popular de intereses generales

defensor particularmente de la causa católica

Número 3970

JUEVES 27 DE ABRIL DE 1933

Empresa fundada en 1911

Nuevos reclamos a la Municipalidad

El comerciante don Guillermo Alonso reclama a la Municipalidad una extensión de terreno dejada para la avenida III, frente al edificio Alsina. Al señor Alonso se le obligó a destruir una casa, y al darle línea se le impuso una dirección nueva para ampliar la acera.

El Ingeniero Sr. Fernández informará muy pronto sobre este reclamo.

A don Francisco Soto se le falsearon los cimientos de una baranda en la casa de su

propiedad en el barrio de don Bosco y ha hecho un importante reclamo a la Ingeniería. Como no fue atendido por el Intendente Lara ahora repetirá su reclamo al Ayuntamiento, y si no lo oye, irá en apelación al Ejecutivo.

Don Guillermo Niehaus reclama la construcción de un macadam en Aranjuez. Por escritura pública la Municipalidad se comprometió hace ocho años a verificar esa obra.

Importante mejora en el Instituto de Cartago

Como la baranda del Parque de Cartago fue suprimida por la Municipalidad, se le destinó al Instituto de San Luis Gonzaga.

El sábado pasado observamos el trabajo que se lleva adelantadísimo.

Ya se ha levantado el costado norte y ahora se procede a colocar la verja en la fachada del oeste.

Tres grandes puertas de hierro irán al frente.

El edificio quedará así protegido en todo su perímetro. La Junta del Colegio ha hecho una buena adquisición.

Padre Director Presbítero Lunati circundar toda la huerta y el play ground de altas paredes.

Una muralla de cemento armado de unos 125 metros ha sido ya fabricado con notable solidez.

Ahora se seguirá esa obra en la calle oriental y así se da empleo a una cuadrilla de obreros. Con esta mejora la seguridad del Colegio será completa.

Se colocaron aspirantes y bachilleres en el último cuadro de maestros

Varios maestros de título normal se preguntan la causa por la cual quedaron fuera del cuadro de maestros que se acaba de publicar.

Más de media docena de bachilleres figuran en las escuelas de la capital, casi todos sin entrenamiento en las aulas.

Existe también un nombramiento en una escuela urbana a cuyo titular se le van concediendo licencias seguidas, prohibiendo la ley que se otorguen más de dos y más de seis meses.

En distritos muy inmediatos a la capital han sido dados de alta agregados.

El cuadro tiene algunas novedades y aumentos, parece que el Control va a hacer un estudio muy minucioso de los nombramientos.

Operada

El sábado fué operada en el Hospital de San Juan de Dios la señora doña Susana Molina de Mora. Se encuentra de bastante cuidado.

Deseamos Dios la mejore pronto.

Contrabando de Cervezas

La venta clandestina de cervezas se lleva a efecto en toda la ciudad de San José debido a que falta vigilancia.

El derecho lo concede la ley solo a los patentados de licores, y ellos pagan una pequeña patente de nueve colones anuales a la Junta de Educación, tan necesitada ahora de dineros para el sostenimiento de las 18 escuelas metropolitanas.

La queja va a llegar en breve al señor Secretario de Hacienda y Comercio para que diariamente haga registrar todas las pulperías y refresquerías que hacen estas ventas.

El control sería fácil de llevar con los registros de ventas de las fábricas.

El Excmo. Sr. Arzobispo en Cartago

Desde el Jueves Santo pasado la salud del Sr. Arzobispo Castro y Jiménez no es buena. El Viernes Santo no pudo oficiar y guardó cama brevemente.

Ahora pasa unos días en Cartago, clima de su predilección, donde es finamente atendido por el señor Cura Rojas y muchas de sus amistades.

Ayer regresó brevemente a esta capital para asuntos de su Despacho pero luego regresó a la vieja metrópoli.

Hacemos votos para que Monseñor Castro recupere por completo su buena salud.

La Semana Santa en Escasú

(Concluye)

VIERNES SANTO a las ocho horas. Divinos Oficios con que la Iglesia celebra por decirlo así las exequias, pues son conmovedores. La Iglesia pone todo su expresión en el intenso duelo en que está sumida en este día y suba su dolor al terminar los oficios que culminan con una honda tristeza que solo la Iglesia con su sabiduría puede interpretar tan augusto misterio que contiene este día. A las 11 horas salió la procesión del Nazareno llevando en sus hombros el signo de nuestra redención, teniendo en el trascurso de ella las ceremonias. Samaritana, representádola la señorita Carmen Hidalgo quien con gracia verdadera tanto por la belleza física como por el atavío que era vistosísimo. llenó a perfección su cometido, acto seguido tuvo lugar la del Cirineo, representando por el señor Alfredo Salis quien cumplió muy bien su encargo, luego la Magdalena representada por la señorita Emilia Bermúdez. Luego tuvo lugar la de la Verónica representada por la señorita Ofelia Masís, que ricamente ataviada con gracia y minica hizo la salutación y enjugó el rector del Nazareno. Por último fué el encuentro de la Virgen con su Divino Hijo elocuente es el momento impresionante, pues aquellos oraciones que tanto se aman solo dos palabras dicen: «Madre» «Hijos» y en estas dos palabras se descubre el inmenso de la pena de ambos corazones.

A las dieciséis horas cuatro de la tarde dio comienzo con una paeta y selecta concurrencia el sermón de las siete

palabras pronunciado por el señor Cura que como el día anterior excedió en elocuencia, unción y piedad. A continuación salió la procesión del Santo Entierro, recorriendo las calles de costumbre, concurriendo a más de todas las que tomaron parte en la procesion de las once gran número de angelitos que en medio de aque atardecer formaron un conjunto bellísimo haciendo que la procesion fuera imponente y majestuosa. A las (20 horas) ocho de la noche solemne Vieraucis, vela hasta las diez del Santo Cuerpo durante la cual la fi armonía del lugar ejecuto marchas fúnebres que por su gusto, arte y competencia mereció el Director don Benjamín Herrera un cándido elogio como también todo el conjunto armónico.

SABADO SANTO a las 6 horas, oficios misa de gloria, a las (16 horas) procesion y sermón de la Virgen de Soledad. A las siete solemne Vieraucis. **DOMINGO DE PASCUA.** Misa y procesion del Resucitado llevando gran número de ángeles y demás señoritas que tomaron parte en la procesion del Viernes Santo.

Para terminar he de dar mi humilde, pero sincera felicitación a todos los que de un modo u otro ayudaron al esplendor de la Semana Santa, ya que esto es siempre el exponente de la fe y a mayor honra de Dios.

San José, Abril 20 de 1933.

J. R. Z.

Formulario para los deudores municipales

Ayer se presentaron varios propietarios de esta capital para hacer arreglos sobre impuestos viejos. Los atendió con su habitual cortesanía el Contador don Humberto Carrillo.

El plazo de los 30 años vencerá e 24 de mayo.

Ahora se espera un formulario que habían atrasado las imprentas para realizar los arreglos.

Participará en estas labores el Sr. Tesorero Auxiliar Zeledón Brenes.

Lo lógico hubiera sido economizar papeles y que quienes quisieran pagar recibos viejos al contado, hubieran obtenido sus descuentos y comprobantes con sólo presentarse en la Tesorería.

En los cantones cercanos se están circulando hojas volantes con los detalles de la ley.

El Colegio Salesiano levanta una construcción

No obstante la crisis, en ese Colegio de Cartago se hacen mejoras. Al nuevo edificio especial y de dos pisos para la banda que se hizo al lado para mayor comodidad, se aumentarán ahora otros trabajos.

Ha querido el diligente

EDISON MAZDA



Producto de la General Electric Co.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co.
Departamento Distribuidor

Una queja sobre la nueva Escuela Argentina

Como la comunicación para la nueva escuela Argentina se hace ahora por la Calle 4ª que va a la Penitenciaría, hemos recibido una queja que conviene investigar al Sr. Presidente de la Junta.

Es el caso que hay allí un chinchorro con numerosas mujeres de vida licenciosa y alegre que escandalizan. No conviene la presencia de esas inquilinas por allí y las maestras que son señoritas estimables se abstienen de caminar por allí.

Hay una ley que protege a la escuela, pues el radio de 250 metros para mujeres licenciosas está vigente. A los niños se les debe cuidar y defender en este caso.

Los arbolitos de la 3ª Avenida desnudados por completo

Es mayúsculo el estado de abandono de los árboles sembrados entre la Estación del Atlántico y la Subsecretaría de Higiene.

Esos árboles fueron sembrados por los alumnos de la Escuela de Agricultura, pero ya están casi destruidos; crecerán con tamaños desiguales, pues habrá que reponer más de cincuenta.

Las jaulas que los defendían de los terribles muchachos se han destruido y hace ya tres semanas que permanecen unos montones de maderas y alambres sobre los arriates.

Como hay un Jefe forestal municipal, roga al Sr. Gobernador Volio interesarse por ese paseo, cuyo césped está horroroso por la sequía.

Reclamo sobre el campo de aterrizaje de San Carlos

Como el donante del llano de aterrizaje en Villa Quesada don Leonardo Solís, ha hecho allí grandes gastos, y el servicio no se ha regularizado, presentará al Estado un reclamo. Hubo necesidad de cortar varios árboles y practicar rellenos, en lo cual se ha gastado muchísimo dinero, sin que los aviones hagan el servicio de contrato. Además, hay gran trabajo de retirar el ganado cada vez que se tiene noticia de la llegada del correo.

El Sr. Solís y los vecinos más acaudalados y patrióticos, han puesto todo su interés en este progreso lugareño, pero no lo han conseguido. La zona destinada al aterrizaje tiene 600 metros por 80 m.

El momento económico

Los yanquis jugando a la ruleta

Nos hemos acostumbrado a no poner en algunas cosas la atención que merecen: el cuadro que trae «La Gaceta» referente a los tipos de cambio lo demuestra. En él se ve que todas las divisas han subido, menos el dólar; pero algunos no se dan cuenta de que las demás han aumentado de valor en virtud de la depreciación de la moneda norteamericana. Luego, en caso de que no quisiéramos bajar la cotización del dólar, a pesar de su positivo quebranto, cualesquiera que sean las causas de ello, pero malas por supuesto, debemos, como es natural, no alterar el valor de las otras monedas, que para nosotros permanecen como antes de producirse la crisis monetaria en los Estados Unidos.

Nuestro colón no ha sufrido ninguna disminución. El que la ha experimentado es el dólar. En Norte América está bien que las monedas extranjeras se comprendan por ellas mayor suma de dólares depreciados; pero entre nosotros debemos dar por las otras divisas, excepción hecha de la yankee, la misma cantidad de colones. De lo contrario, ¿dónde estaría la verdadera equivalencia entre nuestro colón y la libra esterlina, el franco, la peseta o la libra, si nos guiamos por el valor que tengan esas monedas en los Estados Unidos con relación a su unidad monetaria que va en descenso, en tanto que la nuestra está firme, puesto que no ha habido recientemente nuevas emisiones que la hayan hecho bajar? Y si el dólar fuera reducido a 50 centavos oro, ¿pondrías vosotros la libra esterlina a 32 30 colones que sería el cambio que le correspondiera haciendo el cálculo por el precio que alcanzara en los Estados Unidos? A este error os conduciría vuestra desatinada lógica. Por eso os aconsejamos rectificar todos vuestros cambios sobre las divisas europeas, los cuales en relación con el colón deben ser los mismos que había antes de producirse la crisis del dólar en Norte América.

Nuestra creencia es que los yankees están haciendo política con esto: quieren arreglar la cuestión monetaria, sobre todo con Inglaterra ventajosamente, y desean darle primero un buen susto, haciéndole comprender que si no se decide por el restablecimiento del patrón de oro, ellos harán subir la libra esterlina al 4,86, tipo normal; y entonces vendría a resultar un daño en el dólar de 30 centavos, es decir, valdría 70 centavos oro. ¿Qué camino tomaría en ese caso la Gran Bretaña? ¿Volvería al patrón oro o le diría a los yankees que se conformaba con su libra esterlina de 4,86 dólares de 70 centavos oro cada uno? Por eso nos parece que los norteamericanos están jugando a la ruleta, y ojalá que obtengan con ello buen éxito, y haya un mejor acuerdo entre las naciones respecto de los asuntos monetarios.

Claro es que el bimetalismo debiera ser adoptado; pues el oro que existe en el mundo no es suficiente para respaldar los billetes en circulación, y cada día que pasa se nota más esta falta; de modo que las naciones tienen que recurrir a garantizar mal su moneda corriente o a restringirla, ambas cosas contrarias a las buenas doctrinas económicas. Por tal motivo hay que decidirse por los dos metales: la plata y el

Pensemos un poco mejor

oro; establecer una acertada relación entre ellos y hacerlos valer como moneda en el mercado internacional, ya que se ve lejano el día en se descubran y exploten nuevas minas de oro para abastecer a las naciones de este metal.

Si de esta cuestión pasamos a las tarifas aduaneras no podemos, menos que culpar a los Estados Unidos por su política alcista, cuyo ejemplo han seguido las otras naciones; y la propia Inglaterra de libre cambista se hizo proteccionista con cierto perjuicio, pues así hace pagar derechos de importación a las materias primas que necesita para sus industrias, lo cual eleva el precio de sus artículos manufacturados, con menoscabo para su comercio de exportación.

Los países industriales como los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania y otros deben rebajar sus aranceles, en beneficio del intercambio comercial que tiene lugar entre ellos; pero en cuanto a las naciones hispano-americanas, a pesar de los deseos del Presidente Roosevelt, es casi imposible; pues las entradas de sus presupuestos dimanan gran parte de ellas de sus Aduanas.

No solamente por esto, sino también porque, no teniendo casi industrias, su comercio de exportación

tiene poca importancia; y si a ello se agrega el ser deudoras al extranjero, por causa de empréstitos, llegamos a la conclusión que, en estas nacionalidades es una necesidad elevar los derechos de Aduana con el objeto de aminorar las importaciones y tener mayor cantidad de oro para poder hacer frente a sus compromisos: tal es el caso de Colombia.

Del mismo modo Chile acaba de subir su arancel aduanero en un 50 por ciento y otras naciones de Hispano América han hecho cosa parecida. Lo cual significa que han seguido en este asunto nuestro criterio expuesto hace algún tiempo. A Costa Rica le conviene hacer otro tanto, pues los artículos que se traen del exterior los consumen sobre todo la gente rica y la más o menos acomodada. A los trabajadores con tener frijoles, arroz, papas, maíz, plátanos, café y dulce les basta, y todo esto se produce en el país y algo más; y en cuanto a ropa, aquí tenemos igualmente una fábrica de tejidos; quiere decir, que muy acertadamente pudiéramos aumentar los aforos de importación en un 30 o 40 por ciento, con ello conseguiríamos no sólo reducir la introducción de géneros extranjeros y tener más oro, sino también acrecentar un poco los derechos de Aduana.

El haber destinado el 80 por ciento de los créditos que tenemos contra el extranjero por nuestras exportaciones, para emplearlo en artículos importados, no deja de ser un gran despropósito. Pues si no hacemos ahora acopio de oro, ¿con qué pagaremos el día de mañana los servicios de la deuda externa cuando los reanudemos? ¿Todavía están frescas aquellas palabras del actual Presidente, que aparecieron en «La Tribuna» del 15 de Agosto de 1931, refiriéndose a los empréstitos externos que había negociado: «De suerte (manifestaba el señor Jiménez Oreamuno) que pudimos contratar de acuerdo con las capacidades de pago de la Nación». ¿Qué dirá en estos instantes el Primer Magistrado, si tiene en cuenta que la falta de oro lo ha empujado a pedir la moratoria de gran parte de la deuda pública exterior? ¿Se afirmará en sus expresiones de antes o confesará sinceramente que su Gobierno se equivocó?

Causa bastante extrañeza la actitud observada por el primer Magistrado de la República frente al problema de los desocupados, después de casi un año que nos gobierna por tercera vez.— ¡Pues qué! ¿No se ha dado cuenta el señor Presidente de la miseria en que se encuentran muchas personas de la clase trabajadora? ¿No ha habido quien le haya dicho que las necesidades de los obreros son tales, que existen niños que viven pésimamente, recogiendo limosnas de puerta en puerta para poder alimentarse juntos con sus familias?

No hace mucho tiempo que leímos en un diario de la tarde una gran lista de nombres de personas, entre las que había carpinteros, albañiles y peones solamente del barrio Méjico, quienes pedían trabajo, si mal no recordamos en la refacción de una escuela, con exclusión de los otros desocupados que pululan en San José.

¿Ignoran nuestros estadistas que el trabajo es la piedra angu-

lar, sobre que se levanta el edificio económico de todas las naciones, máxime si a él unimos el ahorro?

La prosperidad de un país depende del poder de compra de cada uno de sus habitantes, y cuanto mayor sea aquél tanto mejor estará su situación económica; porque el consumo y la producción aumentarán y al acrecentarse éstos acrecerán, como es natural, las compras y ventas del comercio, experimentando con ello todo el organismo económico un completo resurgimiento, el cual redundará, en último término en incremento de los ingresos del Erario Nacional.

¿Que no hay partida para dedicar a obras públicas, tales como: escuelas, edificios para oficinas y caminos? — Echad mano, pues, de buena parte de los \$5.694.030 00 que habéis figurado en el presupuesto de gastos como provisión para el pago de la deuda pública, y reformad cualquier disposición legal que se oponga a ello, que los acreedores ingleses y norteamericanos no vendrán a pedirnos cuenta por haber destinado esos dineros a llenar una de las necesidades más urgentes de la Nación.

Esto no debemos demorarlo por más tiempo, sobre todo ahora que la Municipalidad de San José se haya incapacitada para continuar en sus trabajos como hasta aquí, por carecer de fondos. El problema de los desocupados debe resolverse ya, ya, y es al Estado al que corresponde hacerlo. Si posible fuera mañana viernes debieran organizarse las cuadrillas de obreros, que irían a comenzar los trabajos públicos de edificios y carreteras.

El Banco Internacional que tenía más de cinco millones de colones en caja el 31 de marzo último debe suplir el dinero por cuenta del Gobierno para el pago de las planillas semanales. Pues seguramente que el oro no correrá riesgo de que lo escondan. Sin embargo, esos billetes inconvertibles y sin respaldo metálico crean riqueza y con ella el bienestar del país.

¿Se teme acaso que el Banco Internacional pueda hallarse en una situación apurada respecto de sus depositantes? ¡Ja, ja, ja!; cómo si éstos no supieran que con un simple decreto del Poder Legislativo es suficiente para llenar sus arcas de moneda corriente! En cuanto a los Bancos privados, a fin de obtener de ellos una política liberal en beneficio de sus deudores y la rebaja de intereses,—que ya debiera de modificarse el Código Civil en cuanto a este punto,—somos del parecer que podemos compensarles la pérdida con el aumento de la concesión de créditos; pero como ellos no quieren verse en cualquier momento sin dinero para atender a los cheques de sus depositantes, es fácil legislar en el sentido de que el Banco Internacional, mediante la garantía de créditos hipotecarios, les facilitara dinero a un tipo de interés bajo.

No debemos nunca pensar en moratorias internas, porque ello trae consigo el estancamiento de los negocios: el que puede pagar que lo haga. Y con los otros deudores que no tienen posibilidades de hacerlo por el momento, y que la finca hipotecada cubre bien el préstamo, el Banco Internacional, debiera decidirse a tomar el crédito pagando al acreedor su importe, en caso de que él quisiera. Este es un modo, también, de poder rebajar los intereses, porque los Bancos privados no querrán desprender-

Pasa a la cuarta página

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener o no confianza. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: ¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y con los antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar. Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Carta Pastoral

del Ilustrísimo y Reverendísimo señor don Agustín Blessig, C. M. Obispo Titular de Tego Vicario Apostólico de Limón, Cristo Redentor con motivo del Centenario de la redención del género humano.

Continuación

Merecen notarse: la del Profeta Miqueas en el cap. V 2 de su profecía: «Y tú, oh B-thl-hwm Efrhata, tú eres pequeña respecto de las ciudades principales de Judá: de ti me vendrá el que ha de ser Dominador de Israel, el cual fue engendrado desde el principio, desde los días de la eternidad.»

La de Isaías, (VII 15): «He aquí que una Virgen concebirá y parirá un Hijo y su nombre será Emanuel» (Dios con nosotros). Esta profecía nos indica además del Redentor venidero, el milagro de la mujer extraordinaria, que será su Madre, la Santísima María, que, única en el mundo, con la gloria de la Maternidad Divina, unirá la conservación de su prerrogativa de Virgen sin mancha, para que resalte la gloria de la estirpe humana que con la carne y sangre de María se en-

tronca por decirlo así con la Divinidad, dejando resplander íntegra e intacta en ella, su humana condición de mujer doncella.

Resalta de modo maravilloso, la gran profecía mesiánica de Daniel, que determina la época exacta del sacrificio del Redentor para salvación del hombre.

El gran catequista católico Francisco Spirago, nos relata esta profecía, en términos claros y sencillos que vale la pena consignar.

El Profeta Daniel (605 a 530 a Chr. nat) vaticinó que, desde la reconstrucción de Jerusalén en el año 453, hasta la pública manifestación del Mesías habían de transcurrir SESENTA Y NUEVE semanas o septenarios de años; y media semana más de años, hasta su muerte.

Daniel recibió esta noticia del Arcángel Gabriel, un día a las 3 de la tarde, cuando ofrecía el sacrificio vespertino y oraba por

la liberación del cautiverio babilónico.

El rey Ciro dió a los judíos de la cautividad, el permiso de reconstruir a Jerusalén y el Templo, el año 536; pero, porque se les había prohibido fortificar la ciudad, fueron calumniados por sus enemigos, ante los reyes de Persia, de que levantaban sus murallas. (I Esdr. IV, 12). El rey persa Artajerjes, fue el primero que, en el vigésimo año de su reinado (453), facultó a Nehemías, que era sumiller, para fortificar de nuevo a Jerusalén y ponerle puertas. (II Esdr. 2, 18.) Los sesenta y nueve septenarios o semanas de años hacen 483, y los 69½ suman 486½ años: de los que restados los 453 del edicto de Artajerjes, dejan el resto de los 3½ de la vida pública de Nuestro Señor Jesucristo y de su muerte. ¿Puede darse vaticinio más brillante?

El mismo Nuestro Señor Jesucristo en su predicación, sea ante sus discípulos íntimos, sea ante sus mismos enemigos, indicó el género de muerte que habían de darle y lo que es más contundente, anunció su RESURRECCION después de tres días. Y en esa profecía quedó empeñada ante sus enemigos, toda la valía de su Divinidad. Y resucitó efectivamente, triunfante, del sepulcro; y su Resurrección no pudo ser desmentida por sus poderosos

enemigos, ni desvirtuada por la impiedad de los siglos que se siguieron hasta hoy; y en esa RESURRECCION anunciada y efectuada como sello de Divinidad del Redentor, descansa nuestra Fe y nuestra esperanza sobrenatural y toda la Religión y vida cristianas.

Ese es Cristo, AYER: es decir el Divino Salvador predicho por los profetas, en quien al nacer, sufrir y morir, se cumplieron perfectamente las predicciones divinas, comunicadas a los hombres, miles y cientos de años antes de que cumplierse su excelsa MISIÓN de redimirnos.

CHRISTUS HODIE...!
CRISTO, HOY

Cristo hoy, es Nuestro Divino Redentor que está cumpliendo la magnífica promesa hecha a su Santa Iglesia naciente, antes de su Ascensión a los Cielos: *Estad ciertos que yo estaré con vosotros, hasta la consumación de los siglos.* (Math. XXVIII, 2º)

De dos maneras está Cristo con los hombres que creen en El: Una, sacramentalmente en la Eucaristía encubierto con los velos de las especies del pan, guardado en los Sagrarios que son los cielos de su Humanidad Divina en todos los pueblos, ciudades y rincones, donde se levanta un templo y un altar y hay un sacerdote revestido por Cristo, me-

dante la consagración sacerdota del poder de perdonar los pecados y conferir los Santos Sacramentos y el Santísimo entre los Sacramentos, la Divina Eucaristía.

(Continuad)

'El Aguila de Oro'
PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Achoas en aceite - Lanostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.

TELÉFONO N° 3933



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones escorpiónicas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Puede Ud. ganar DINERO
con poca o ninguna inversión

Este anuncio va dirigido a todas aquellas personas de ambos sexos, hombres, mujeres y jóvenes, comerciantes, profesionales, escolares y agentes, que tengan aspiraciones y que deseen mejorar de condición.

Nuestra casa le indicará la manera de ganar dinero con poco esfuerzo y con poca o ninguna inversión de capital; todo lo que se requiere es una buena dosis de entusiasmo, de sentido común y de buena voluntad.

Si es Ud. ambicioso y aspira a ganar más dinero y mejorar de situación, escribanos en seguida dándonos su nombre y dirección para enviarle todos los informes del caso sin ningún compromiso para Ud. A vuelta de correo recibirá una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY.

Depto. 55. C

152 West 42nd St., N.Y., N.Y., U. S. A.

Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raicapa trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor. — Puentes removibles. — Planchas desde \$ 30.00. Escrupulosa Asepsia. — Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que lo acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, teléfono N. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

R. A. Miranda

Stre Cortador

150 varas al Sur del Teatro America

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas lo deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repesición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

Nuevo salones para el Asilo Chapuí

Hay ya insuficiencia en los locales del Asilo de Orates, por ser muy grande el número de enfermos allí concentrados.

Y aunque la Junta de Caridad no tiene ahora todos los fondos del caso para nuevos pabellones, sí hace el estudio de futuras construcciones para estar preparada.

Recientemente el señor ingeniero don Roberto Salazar ha estado verificando unas medidas

y cálculos para la edificación de dos salones más.

Los planos, detalles y presupuestos ya han sido entregados a la Junta.

Es posible que con las entradas extraordinarias de la testamentaría del señor Zonta, recientemente fallecido y que serán muy cuantiosas, la caja sea aumentada y se puedan hacer en el Chapuí las nuevas ampliaciones.

Nuevo play ground en el Colegio de Los Angeles

Se ha comprado un nuevo terreno para el Colegio de Los Angeles, donde ya funcionan secciones superiores.

Se le destinará al campo de juegos y a pequeñas labores de agricultura.

En todo el límite Norte se ha levantado una pared de cien varas para independizarlo de los vecinos.

Es intención de Fray Angel montar allí diversos aparatos gimnásticos para el aprendizaje

je y diversión de los muchachos.

Por completo se finalizó la pila de natación, que es la mejor de San José.

Ahora se espera del exterior una potente bomba eléctrica para usar agua de pozo.

Muchas otras importantes mejoras se realizaron en esas plantas cuya asistencia es ya muy considerable.

Viene de la 2 plana

Del Momento

se de sus hipotecas ni aceptarían que se les cerrase este camino para lo futuro.

Aún la misma prórroga de un año para el pago de las amortizaciones de los Bancos del Estado es muy inconveniente. Sobre todo que, con respecto a los deudores de éstos las Directivas de acuerdo con el Poder Ejecutivo bien pudieron entenderse, sin necesidad de una ley especial emanada del Poder Legislativo.

Y por lo que atañe a emisiones de más billetes inconvertibles y a creación de bonos de la deuda perpetua, debemos ir muy despacio, pues no hace mucho tiempo, apenas un año y meses, que aumentamos los billetes del Banco Internacional en ocho millones de colones, cantidad ésta un tanto crecida, si se compara con la circulación general del país que alcanza a unos veinticinco millones y medio de igual moneda.

Por supuesto, que el cambio exterior no ha subido más, en primer lugar, porque gran parte de ese dinero lo tienen los Bancos en sus arcas, y en segundo término, porque hemos conseguido la moratoria del pago de las cuotas de los empréstitos inglés y americano, durante un plazo prudencial; de lo contrario la escasez de oro haría elevar un poco más el tipo de cambio de las divisas extranjeras.

En este asunto cometimos el gran error de alzar al 475 por ciento el cambio del dólar, casi en momentos en que se producía la crisis monetaria en los Estados Unidos. Si hubiéramos sostenido el precio de la divisa de dicho país al 450 por ciento y aún más bajo, los Bancos no estarían, a estas horas, con existencias de dólares comprados a altos tipos, con el fin de proteger a unos cuantos beneficiados o exportadores de café, en contra de la inmensa mayoría de los habitantes de la República.

La emisión de los bonos de deuda perpetua carece de conveniencia entre nosotros, no sólo por la finalidad que quiere dárseles: la de servir insuficientemente de garantía (un 20 por ciento) a los dueños del dinero depositado en las instituciones bancarias particulares, sino también porque las depositantes tienen la seguridad del Banco Internacional. Luego, si ellos prefieren para hacer sus depósitos los otros bancos, su razón tendrán.

Lo importante de todo esto es, que pongamos a circular los billetes que tienen los bancos privados guardados, y para ello no vemos otro recurso que el de asegurarles que el Banco Internacional saldrá en su ayuda tan pronto que se origine algún pánico que haga a los depositantes retirar su dinero; y lo mejor en este caso es que el Internacional les facilite uno o más préstamos con buena garantía de Créditos Hipotecarios, como hemos dicho anteriormente; y si resultare que el activo del establecimiento de que se trata no es bastante, tomar entonces las medidas oportunas y ponerlo en liquidación.

Por lo demás, tengamos confianza en Dios y en nosotros mismos. El mundo necesita mayor cooperación entre el capital y el trabajo: sembramos nuevos cafetales que el precio del café mejorará y el de otros productos de exportación, pues todos los signos son de que pronto comenzará un período de rehabilitación de las fuerzas económicas.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK ó AGFA

CAMARAS · PELICULAS · PLACAS · PAPELES
y demás útiles a los precios más favorables en

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Del Vaticano

Carnet de peregrino

Roma —El Comité del Año Santo informa que, poniéndose a tono con las excepcionales concesiones que ha hecho el Gobierno italiano, en lo que atañe al paso de la frontera y permanencia en el país de los peregrinos extranjeros, por la duración de su peregrinación, ha puesto a disposición de los Obispos un carnet especial de peregrinaciones radactado en lengua latina, en el cual se detallarán los datos particulares del peregrino y su fotografía.

La garantía de esos datos vendrá dada por la Curia obispal por medio de la firma del Obispo y del sello de la Curia.

Para las peregrinaciones en común, el carnet lo llevará sólo el director del conjunto, y tendrá la fotografía de dicho director y una lista de los peregrinos que agrupa con sus respectivas firmas. La autenticidad de las personas la garantizará el mismo director con una declaración firmada del Obispo y un boletín de la Curia.

La Medalla del Año Santo

Roma —El Comité Central del Año Santo ha hecho acuñar la medalla oficial conmemorativa, obra del profesor Silva. Llevará en el anverso una Cruz luminosa con el lema «Cruz ave spes unica» y en el reverso la efigie del Pontífice revestido con la capa pluvial de Pío VII. Habrá dos tipos de medallas grandes; tendrá un diámetro de 35 centímetros y se acuñará en tres metales; la medalla pequeña, de un diámetro de 2,5 centímetros, se acuñará en metal blanco.

La biografía de Merry del Val

Roma —En nombre del Pontífice, el Cardenal Pacelli ha dirigido a Monseñor Cenci, autor de la biografía del Cardenal Merry del Val, una carta en la que le agradece el haber ofrecido al mundo católico con tanto amor una narración ejemplar de la múltiple vida fecunda y actividad tan lograda del Purpurado, inigne por su piedad, dotes de valer y abnegación al servicio de Dios, de la Iglesia y del Papa.

La carta encomia tam-

bién la precisión con que han sido reflejadas las relaciones que el actual Pontífice tuvo con Merry del Val, y augura un éxito rápido a su labor, que hace revivir en los espíritus con alegría y provecho la noble figura del fallecido Purpurado.

Un Obispo ruso en Roma

Roma. Ha llegado a Roma Monseñor Sloskan, Obispo titular de Cilicio y Administrador Apostólico de Minsk y Mohilaw, recientemente librado de la deportación del Gobierno soviético por un canje realizado con el Gobierno lituano (Monseñor Sloskan es de nacionalidad lituana.) Ha sido recibido en la Estación por el Maestro de Cámara Cecilio Dominioni, que le dió la bienvenida en nombre del Pontífice, añadiendo que el Papa mismo si hubiese podido se hubiera trasladado a la Estación para recibirle

Duelo

En Heredia falleció recientemente don Jo é Corde R., jefe de muy honorable familia. A todos sus deudos enviamos nuestra manifestación más sincera de condolencia.

personalmente.

Inmediatamente del egro fué recibido por el Pontífice, que le nombró Asistente S. S. S. S.

LA BASILICA DE SAN PABLO

Roma.— En cumplimiento del Tratado de Letrán se ha verificado la entrega por parte del Gobierno italiano de la gestión y administración de la Basílica de San Pablo a las autoridades vaticanas. Como representante del Vaticano asistió el Nuncio de Su Santidad, Borgoncini, y en representación del Gobierno italiano el Ministro de Educación, Ercole.

De Naranjo

Víspera del día de Reyes, al entrar a esta población, pasó un señor en una beta blanca, muy de prisa, que pareciera venir de San Carlos, con rumbo Aljuela, y dejó caer una maletita con una prenda de regular valor.

Dé las señas y pague el valor de este aviso y le será entregada en casa de Perfecto Vargas, a quien le puede escribir.

PAM-ALA
PARA MALARIA
Escalofríos y Fiebras
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extirpa muy a menudo el plasmodium de la sangre.
Se vende en todas las Droguerías
Datta & Lawrence Co., New York

Pésame

El Lunes Santo falleció en Naranjo el estimable caballero don Justo Vargas S.

A todos sus deudos y de manera muy particular a su hermano don Perfecto Vargas y ra., enviamos nuestro pésame, deseando les resignación cristiana en su dolor.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Antes de ordenar sus trabajos de imprenta consulte los precios de la Imp. CARTIN

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la pila, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para vencer los obstáculos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo provecho de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos ociosos, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental con los métodos más modernos. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con honda intención humana; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico.

FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, N. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reporter.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Nóm
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA